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Аннотация В статье анализируется влияние пандемии COVID-19 на рынок загородной 
недвижимости Санкт-Петербурга и Ленинградской области в 2020–2021 гг. Выявлено, 
что в этот период на загородном рынке был зафиксирован рост спроса на аренду и 
покупку индивидуальных жилых домов. Показано, как изменилась территориальная 
структура спроса: при сохранении лидирующих позиций за ближайшими к Санкт-
Петербургу районами Ленинградской области, повысилась популярность отдаленных 
локаций. Рост интереса к рынку загородной недвижимости привел к сокращению объема 
предложения. Покупатели приобретали дома даже в очень плохом состоянии ради 
земельных участков под новое строительство. Повышенный спрос и сокращение объема 
предложения стимулировали рост цен на загородную недвижимость. Петербургский 
регион оказался одним из лидеров по увеличению стоимости загородного жилья вместе 
с Московским регионом, Краснодарским краем и Крымом. Наиболее сильно цены 
увеличились в пригородной зоне Санкт-Петербурга. Нехватка подходящего для 
покупателей предложения и высокая стоимость готовых коттеджей подтолкнули 
население к строительству индивидуальных жилых домов. Косвенным свидетельством 
возрастания популярности индивидуального жилищного строительства (ИЖС) является 
увеличение интереса к покупке земельных участков. 
 

Abstract 

(summary) 

In this article we analyzed the impact of the COVID-19 pandemic on the suburban real estate 
market of St. Petersburg and Leningrad Oblast in 2020-2021. During this period, an increase 
in demand for the rental and purchase of individual residential buildings was recorded in the 
suburban market. The territorial structure of demand has changed: while maintaining the 
leading positions behind the districts of the Leningrad Region closest to St. Petersburg, the 
popularity of remote locations has increased. The growing interest in the suburban real estate 
market has led to a reduction in supply. Buyers even chose houses in poor condition to 
demolish them and use the land for new construction. Increased demand and reduced supply 
stimulated the rise in prices in the suburban real estate market. The St. Petersburg region 
turned out to be one of the leaders in terms of price growth in the suburban real estate market, 
along with the Moscow region, the Krasnodar region and the Crimea. Prices increased most 
strongly in the suburban area of St. Petersburg. The lack of a suitable offer for buyers and the 
high cost of finished cottages pushed the population to build individual residential buildings. 
The growing interest in buying land was indirect evidence of the increasing popularity of 
individual housing construction. 
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